

EL SYNODICON HISPANUM: UNA EXTRAORDINARIA COLECCIÓN DE FUENTES PARA LA HISTORIA DE LA BAJA EDAD MEDIA

1. SIGNIFICADO DE ESTA GRAN COLECCIÓN

Hace ya bastantes años saludábamos con alegría la publicación del primer volumen del *Synodicon hispanum*¹. Era una gran noticia para el conjunto de los estudiosos que trabajan con fuentes documentales. Colecciones semejantes existían, o estaban en curso de publicarse, en la mayoría de las naciones de Europa. Aquella primera entrega estaba dedicada precisamente a Galicia, y la edición crítica de sus sínodos bajo medievales, que fue realizada por investigadores gallegos. Algunos ya fallecidos y otros felizmente entregados a la tarea de la publicación de fuentes sobre la historia de nuestra tierra. Esta magna empresa no se ha parado, sino que ha continuado su tarea hasta hoy, llegando así al volumen octavo de esta importante colección de fuentes. Ya de antemano nuestra cordial felicitación y apoyo. *Salmanticensis* quiere prestar sus páginas para levantar acta agradecida por el trabajo bien hecho, tan importante para la historia de la Península Ibérica. Sirva, así mismo, esta breve glosa de sincero homenaje al Prof. Antonio García y García en su ochenta cumpleaños, la mayoría de los cuales vividos con intensidad magisterial en la Universidad Pontificia de Salamanca.

El *Synodicon hispanum* (=SH) intenta editar críticamente todos los sínodos diocesanos de la Península Ibérica celebrados entre 1215 y 1563, época áurea de los mismos y documentación indispensable para conocer las más diversas facetas de la vida humano-social y reli-

¹ S. Pérez López, en *Encrucillada*, n. 26 (1982) 57-59.